



University of KwaZulu-Natal

KwaZulu-Natal, Südafrika

1. Die Universität

Die [University of KwaZulu-Natal \(UKZN\)](#) hat fünf Standorte. Drei davon, Westville, Howard und die Nelson Mandela School, befinden sich in Durban, der Edgewood Campus liegt im Vorort Pinetown und der fünfte liegt ca. 80 km von Durban entfernt in Pietermaritzburg. Der Campus in Pietermaritzburg liegt nahe dem Zentrum. Zweitgrößte Bevölkerungsgruppe in Pietermaritzburg, ebenso wie in Durban, sind Asiaten, hauptsächlich indischer Herkunft.

Die UKZN formierte sich im Januar 2004 durch den Zusammenschluss der Universität Durban-Westville mit der Universität Natal. Ursprünglich wurde die Universität Durban-Westville in den 60ziger Jahren als College gegründet, während die Universität Natal schon 1910 als College eingerichtet wurde und 1951 Universitätsstatus erlangte. 1983 öffnete sich die ursprünglich „weiße“ englischsprachige Universität Natal für alle Sprachgruppierungen. Heute besteht die UKZN aus 9 Fakultäten, die auf die verschiedenen Campi verteilt sind. In Westville befinden sich Science und Agriculture, Management Studies und die Graduate School of Business sowie Health Sciences; auf dem Howard Campus: Law, Engineering, Humanities, Development and Social Sciences und Krankenpflege; in Edgewood: Education.

In Pietermaritzburg werden Science and Agriculture, Law, Management Studies, Engineering, Humanities, Development and Social Studies und Education unterrichtet. Insgesamt existieren ca. 60 Departments. Dazu kommen wiederum diverse Institute und weitere Forschungseinrichtungen.

Für Konstanzer Studierende sind u.a. Politik- und Verwaltungswissenschaft, Erziehungswissenschaften, Mathematik und Molecular & Cellular Bioscience von Interesse. Besonders zu empfehlen sind zudem die Wirtschaftswissenschaften sowie African Studies. Das Kursangebot finden Sie auf den Internetseiten der Universität.

Eine Bewerbung für eine [Wohnheimunterkunft](#) sollte zeitgleich mit der Anmeldung an der Gastuniversität erfolgen, da die Anfrage sehr hoch ist. Die Wohnkosten außerhalb des Campus variieren je nach Lage und Ausstattung und belaufen sich derzeit auf ca. R 19.000 pro Jahr. Zusätzlich müssen Kosten für den Transport berücksichtigt werden. Wohnkosten auf dem Campus liegen derzeit bei ca. R 13.000 im Jahr. Eine detaillierte Auflistung aller anfallenden Kosten ist im Downloadbereich auf der Eingangsseite im International student fee booklet zu finden.

Der Abschluss einer südafrikanischen Krankenversicherung ist für alle Austauschstudierenden verpflichtend.

2. Akademisches Jahr

1. Semester: Ende Januar – Mitte Juni
2. Semester: Mitte Juli – Anfang Dezember

3. Das Austauschprogramm

Für Studierende der Universität Konstanz stehen i.d.R. jährlich 1-2 Plätze mit Studiengebührenerlass an der UKZN zur Verfügung. Am Austauschprogramm teilnehmen können Studierende aller Fachrichtungen. Sie müssen sich zum Zeitpunkt der Bewerbung mindestens im 2. Fachsemester befinden.

Die Anerkennung der in Südafrika erworbenen Leistungsnachweise für das Studium in Konstanz ist Sache der Fachbereiche. Das Auslandsreferat empfiehlt daher, vor Beginn des Studienaufenthalts mit dem entsprechenden Fachbereich in Konstanz die Anrechnungsmöglichkeiten abzusprechen.

4. Visum

Alle Studierenden benötigen ein Visum für Studienzwecke für ihren Aufenthalt in Südafrika, das rechtzeitig beantragt werden muss. Die Antragsformulare sowie alle weiteren wichtigen Informationen erhalten Sie auf der Seite der südafrikanischen Botschaft in Deutschland: <http://www.suedafrika.org/visa-sa-dokumente/befristete-aufenthaltsgenehmigung.html>.

Antragssteller aus Baden-Württemberg müssen ihre Unterlagen nach München senden. Die Kosten belaufen sich derzeit auf ca. 56 Euro. Bitte beachten Sie, dass die Südafrikanische Botschaft unter Umständen andere internationale Krankenversicherungen für die Visabeantragung akzeptiert. Allerdings erkennen die südafrikanischen Universitäten oftmals nur bestimmte Versicherungen an.

Das International Office empfiehlt allen Studierenden, die in Südafrika studieren, sich für den Zeitraum des Auslandsaufenthaltes in die sogenannten „Deutschenlisten“ einzutragen. Weitere Informationen finden Sie auf der Internetseite der Deutschen Botschaft in Südafrika.

5. Bewerbung

Bewerbungen für einen Studienplatz müssen schriftlich beim International Office eingereicht werden. Das Einreichen der Bewerbung erfolgt zum Teil online. Das Online-Bewerbungsformular sowie die Hinweise, welche zusätzlichen Dokumente eingereicht werden müssen, sind auf der Homepage des International Offices der Universität Konstanz verfügbar. Die Studienplätze werden in Verbindung mit dem Ausschuss für Auslandsstipendien der Universität Konstanz vergeben; der Ausschuss entscheidet in der Regel aufgrund der schriftlichen Unterlagen und eines mündlichen Auswahlgesprächs. Die ausgewählten Bewerber werden der UKZN vorgeschlagen, diese entscheidet dann endgültig über die Zulassung zum Studium.

6. Weitere Infos

Im Studierenden-Service-Zentrum (SSZ) können weitere Informationen über die UKZN eingesehen werden.